

Bilan de l'exposition

La satisfaction des visiteurs et la qualité du processus ont été estimées par la Haute Ecole d'Ingénierie et de Gestion du Canton de Vaud (HEIG-VD) mandatée par la Direction Générale de l'Environnement du Canton de Vaud (DGE) comme observateur indépendant. De manière globale, la forme de l'exposition a été bien accueillie et a été jugée positive, intéressante et utile. La représentativité des visiteurs est significative (favorables, indécis, opposants au projet sont venus). Chacun a pu exprimer son avis et exposer ses arguments sous forme de discussions avec des experts, de questionnaires ou de remarques libres (post-it). De même, les visiteurs indécis ont pu poser des questions et se renseigner à leur guise. L'objectif de l'événement est donc atteint et répond aux attentes des différents acteurs impliqués. L'ensemble des [posters](#) et quelques [photos](#) sont disponibles.

Les post-it ont eu un succès mitigé : 22 post-it ont été remplis (dont 12 par la même personne) avec les thèmes / questions / craintes suivants :

- ambivalence entre l'objectif écologique et le transport et l'apport de matériaux
- remise en question de l'étude des vents ou autres expertises techniques
- craintes d'une dévaluation du patrimoine
- quelle alternative d'énergie renouvelable ? énergie solaire ?
- distance aux habitations
- craintes sur les impacts humains / santé : infrasons, bruit, mouvements
- fracture sociale des villages
- conflit entre "la campagne" et le site éolien "industriel" (vue, calme)

Ces points ont été abordés, mieux expliqués ou complétés durant les années qui ont suivi. Dans l'état actuel du projet, ce sont des questions auxquelles les développeurs peuvent répondre avec précision. Les communications qui ont suivi ont d'ailleurs permis de fournir des réponses ou éléments complémentaires.

Demande de photomontages complémentaires

La carte de positionnement des photomontages souhaités a mis en évidence une attente de points de vue depuis les villages (centre et abords) d'Essertines-sur-Rolle et Saint-Oyens, et depuis le col du Marchairuz essentiellement. Des points depuis le Lac Léman (ligne CGN) et depuis Saint-Georges ont été mentionnés. La suite de l'expertise permettra de déterminer les photomontages complémentaires à élaborer.